ACADÉMICAS

Espacio de arte

Mujeres en el bicentenario

El 13 de mayo, el Espacio de Arte de la Universidad realizó la performance de apertura de la muestra "Mujeres en el Bicentenario", de Aleiandro Dufort. El autor aborda en su obra diversos temas que atraviesan la condición femenina: violencia familiar, trata de personas, bulimia, anorexia, familia, sociedad, sexualidad y lucha contra el cáncer de mama, entre otros. Las pinturas estarán exhibidas hasta el 15 de iunio en la sede de Venezuela 758. La actividad fue declarada de interés académico por ISALUD y cuenta con el apoyo del Consejo Nacional de las Mujeres, dependiente del Conseio Nacional de Coordinación de Políticas Sociales de la Nación.













La muestra se inauguró con la realización de una performance escénica a cargo de Alejandro Mauri y Laura Sardín. Arriba, Alejandro Dufort, autor de las obras, junto al presidente de la Fundación ISALUD, Dr. Mario González Astorquiza (izquierda).

[Congreso]

Economía de la Salud

El 10 y 11 de junio, representantes de la Universidad participarán de las Jornadas Nacionales e Internacionales de Economía de la Salud, organizadas por la Asociación de Economía de la Salud (AES). Con la premisa del encuentro Información: clave para el desempeño del sistema de salud,

el Vicerrector de la Universidad, Lic. Eugenio Zanarini, coordinará la mesa Avances en los Sistemas de Información en los Países Latinoamericanos, y el director de la Especialización en Economía y Gestión de la Salud, Dr. Carlos Díaz, las disertaciones en torno a Tecnología de la Información y Comunicación (TICS). Por su parte, el Mg. Arturo Schweiger, director de la Maestría en Economía y Gestión de la Salud, coordinará la exposición Variabilidad en la Práctica Clínica y la directora de la Maestría en Farmacopolíticas, Mg. Sonia Tarragona, el debate Experiencias en la Evaluación de Tecnologías.

ACADÉMICAS

[Seminario]

Investigaciones realizadas y en curso

El 8 de abril, la dirección de la Maestría en Gestión de Servicios de Gerontología presentó los principales resultados de la investigación "El impacto de la dependencia en los gastos familiares y los costos/facturación del sistema de atención médica". El trabajo fue desarrollado en la Ciudad de Buenos Aires durante los meses de diciembre de 2007 y abril de 2009 por un equipo interdisciplinario integrado por la Universidad ISALUD, el Hospital Italiano de Buenos Aires y el Hospital Alemán, bajo el financiamiento de la beca Carrillo-Oñativia para Estudios Colaborativos Multicéntricos (ECM) 2008, otorgada por Programa Salud Investiga del Ministerio de Salud de la Nación.

Siguiendo su tradición de investigación aplicada a las demandas prioritarias del sistema sanitario nacional, la Universidad ISALUD participó en la convocatoria 2010 realizada por dicha institución. De esta manera, durante el corriente año, ISALUD participará en tres proyectos de investigación. A nivel institucional, en el ECM "Accesibilidad de la población a la atención ambulatoria en la red publica de salud en áreas programáticas seleccionadas de las zonas sanitarias de la Provincia de

Jujuy: articulación entre Hospitales de referencia y centros de atención primaria, continuidad de los procesos de atención y barreras objetivas y simbólicas", a realizarse en conjunto con el Ministerio de Salud de la Provincia de Jujuy. Los integrantes del equipo de ISALUD son la Mg. Daniela Álvarez y el Dr. Santiango Spadafora, mientras que por la institución jujeña participan el Ing. Pablo Bahna, el Dr. Víctor Guido Tupayachi Muñoz, el Lic. Graciela Barsimanto, la Lic. Herminia Rita Velásquez, y el Cdor. Miquel Lembo.

Además, ISALUD participará institucionalmente en el ECM "Dispensa de medicamentos en farmacias y establecimientos asistenciales del subsector público", junto con el Programa Remediar + Redes, del Ministerio de Salud de la Nación, y la Fundación Salud y Fármacos.

A nivel individual, Mariano Fontela desarrollará un "Estudio exploratorio sobre la valoración que los estudiantes de medicina y profesionales jóvenes que trabajan en el subsistema público de salud hacen sobre la formación universitaria recibida y los ideales que deben respaldar en el ejercicio de su profesión".

[Seminario]

Investigación en Universidades Privadas



El CRUP, por medio de su presidente, Dr. Héctor Sauret, expresa sus congratulaciones por el reconocimiento definitivo del Poder Ejecutivo Nacional a la Universidad ISALUD.

El 27 y 28 de abril se realizó el 4to. Seminario sobre "La investigación en las Universidades Privadas", organizado por el Consejo de Rectores de Universidades Privadas (CRUP). Docentes, investigadores y autoridades de ISALUD participaron del encuentro y de las reuniones preparatorias para las mesas temáticas desarrolladas, en las que se discutieron las características, el estado del arte y las perspectivas de la investigación académica en las universidades de gestión privada, además de su articulación con el sistema científico nacional.

Asimismo, el 29 y 30 de abril, el CRUP realizó, por primera vez en la sede de Venezuela 931 de Universidad ISALUD, la Asamblea plenaria del Comité Ejecutivo de dicha entidad. Durante el encuentro, los rectores y vicerrectores de 33 casas de estudio sentaron los acuerdos básicos sobre las actividades docentes, culturales, de investigación y aplicación de estudios, a desarrollar durante el ciclo 2010.

[Jornada informativa]

Área de Alimentos y Nutrición

El lunes 14 de junio a las 18 horas el Dr. Alberto Cormillot brindará una jornada informativa sobre las carreras del Área de Alimentos y Nutrición: Licenciatura en Nutrición e Instructorado en Salud, Alimentación y Actividad Física. Durante el encuentro, presentará sus planes académicos, la metodología de cursada, las incumbencias y el perfil profesional de los graduados. La actividad se realizará en la sede de Venezuela 931. Entrada libre y gratuita, previa inscripción en informes@isalud.edu.ar o por el 5239-4022/33.

Atención primaria

Tercer congreso provincial

Del 28 al 30 de abril, ISALUD participó del Tercer Congreso Provincial y Primer Encuentro Nacional de Atención Primaria de la Salud, realizado en la Ciudad de Mar del Plata. Más de 2400 trabajadores de todas las profesiones vinculadas a la salud recorrieron el stand de la Universidad y participaron de las disertaciones brindadas por la Dra. Mariela Rossen, directora del Centro de Estudios Sanitarios y Ambientales para Áreas Metropolitanas de la Universidad, y del Dr. Ginés González García, fundador de la Fundación ISALUD.

Ingreso 2010

Inscripciones en agosto

Desde el 3 de mayo y hasta finales de julio, la Universidad mantendrá abiertas las inscripciones para la Licenciatura en Nutrición, el Instructorado en Salud, Alimentación y Actividad Física, y las diversas propuestas en Enfermería (profesionalización de auxiliares y ciclo de licenciatura para enfermeros profesionales/universitarios). Asimismo, continuará la recepción de solicitudes para ingresar en agosto a las Maestrías en Farmacopolíticas y Gestión de la Seguridad Alimentaria, y a la Especialización en Auditoría de Atención de la Salud.

[Jornadas] Gestión de Redes Sanitarias



El 17 y 18 de mayo, el equipo directivo y académico de la Universidad participó de las 1º Jornadas de Gestión en Red, organizadas por el Hospital El Cruce de Florencio Varela. El objetivo del encuentro consistió en la generación de conocimientos que contribuyan al desarrollo de sistemas de salud mas accesibles, equitativos, eficientes, de mejor calidad técnica y que satisfagan mejor las expectativas de los ciudadanos. El vicerrector de ISALUD, Lic. Eugenio Zanarini, y el co-director de la Especialización en Administración Hospitalaria, Dr. Alberto Díaz Legaspe, encabezaron la mesa Hospitales: Desafíos y dilemas en la gestión, y compartieron la experiencia del V Encuentro Nacional de Hospitales realizado por nuestra Casa de estudios el pasado noviembre. El Dr. Santiago Spadafora, secretario de Extensión Universitaria, formó parte de la reunión de cierre y conclusiones.



ADMINISTRACION DE RIESGOS

Nos avalan más de 25 años de Experiencia en Administración del Riesgo de la Praxis Médica en Hospitales, Sanatorios, Colegios y Círculos Médicos. Esto hace de Grupo Madero la empresa líder

Grupo Madero Creadores de la Protección Médico Legal en Exceso del Seguro

Lima 355 - 10° A - Ciudad de Buenos Aires - C1073AAG

Tel: 5239-8840/8841/8842/8843 Atención al Cliente: 0800-888-6233

ACADÉMICAS

[Convenio]

Enfermería en Jujuy y Misiones

El 10 de mayo, ISALUD realizó el lanzamiento de la profesionalización de auxiliares en enfermería en el colegio José Hernández de San Salvador de Jujuy. El inicio de la carrera surgió del convenio firmado con la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad Argentina (FATSA) y la Universidad Nacional de Jujuy (UNJU). El acto fue presidido por el vicegobernador Pedro Segura; el ministro de Salud provincial, Víctor Urbani; la vicerrectora de la UNJU, Mercedes Garay de Fumagalli; el vicerrector de nuestra Universidad,

Eugenio Zanarini; el titular de la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad Argentina (Fatsa), Carlos West Ocampo, y la Secretaria General de la Seccional Jujuy de ATSA, Yolanda Canchi.

Asimismo, el 22 de marzo se presentó la profesionalización en la provincia de Misiones. El Ministro de Salud Pública de ese distrito, Dr. José Daniel Guccione participó del encuentro junto con nuestro rector, Dr. Carlos Garavelli, y las autoridades de FATSA.



Presentación en la provincia de Misiones.

Con este emprendimiento, durante 2010 iniciarán el proceso de profesionalización más de 300 auxiliares del sector público y privado, que se transformarán al cabo de dos años en enfermeros universitarios, mejorando así la calidad de la atención médica a los ciudadanos de ambas regiones.

[Capacitación]

Cursos en discapacidad



En mayo, la Secretaría de Extensión de la Universidad dio inicio a dos propuestas de capacitación clave para la gestión de servicios de personas con discapacidad. El 7, comenzó el curso de Auditoría de las Prestaciones en Discapacidad, y el 20 y 21 se dictó el curso de La Clasificación Internacional del Funcionamiento de la Discapacidad y de la Salud (CIF), este último a cargo de la Dra. Grisel Olivera Roulet, Directora del Servicio Nacional de Rehabilitación. Más de 150 alumnos participaron de los encuentros, para fortalecer la capacidad técnica de sus instituciones en torno a la auditoría interna y externa, y adquirir los conocimientos sobre la Clasificación Internacional del Funcionamiento de la discapacidad y de la Salud, con el objetivo de realizar evaluaciones funcionales, actividades de investigación, gestión de servicios y abordajes clínicos, partiendo de un análisis centrado en la persona.

Aclaración sobre artículo del número anterior

En el artículo titulado "El abuso de medicación, un dolor de cabeza", aparecido en el número 21 de esta revista, se lee "Siete de cada diez personas sufren cefaleas por el uso excesivo de los analgésicos. En su lugar debería leerse "en siete de cada diez casos registrados durante la realización del programa mencionado (COMOESTAS) las causa principal de la cefalea resultó ser el abuso de analgésicos.

Profesores destacados

Especialización en Psiquiatría

El Hospital Interzonal Especializado José A. Esteves ha sido reconocido como Hospital Asociado a la Universidad de Buenos Aires (UBA) y sede de la carrera de Médico Especialista en Psiquiatría de la Facultad de Medicina de dicha universidad. Felicitamos a los profesionales que asumieron la dirección y subdirección de la carrera, Dr. Julio Ainstein, profesor asociado de la materia Políticas y Programas en Salud Mental de la Universidad ISALUD, en la Maestría en Gestión de Servicios de Salud Mental, y el Dr. Hugo Barrionuevo, director del mismo posgrado.